
香港直接資助學校議會 
對立法會教育事務委員會「處理中學生人口下降帶來的問題的措施」 

意見書 

 

從 2013/14 學年起未來四年，升中學童將累計減少一萬一千人，教育

局及教育界應該齊心協力，穩定香港教育環境及教師隊伍。我們支持中學

議會及十八區中學校長會的建議，「彈性調節未來中一每班人數」、容許個

別學校採取小班教學。 

 

我們反對「一刀切」的降低未來中一每班人數的措施，因為香港直接

資助學校的政府經常資助是按學校學生人數及按每名學生平均單位成本

而計算的，直資學校每減少一名學生名額即減少一份政府經常津貼，減少

直資中學中一學生人數，即意味減少直資學校的經常收入，直接影響直資

學校的運作。最近兩年，直資學校已響應政府的呼籲，減少中一每班人數；

2012/13 年度個別直資中學已減少中一及中二名額各 15 名，每年政府撥給

學校的經常津貼已減少超過 100 萬，直接影響學校的生存與發展。直資學

校亦不想因為入讀學生人數減少，因而增加學費、加重家長的負擔。很多

直資中學已推行小班教學，每班人數已少於 30 名。 

 

我們建議應按每所學校的校情，特別是直資學校，由學校自行決定是

否減少每班人數，以免因為減少學生人數而減少政府對學校的經常津貼，

而窒礙直資學校的健康發展。 
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